
配付資料 １１  サービス担当者会議 台本 

 氏 名 

１．本人 茨 城  ヒロシ 

２．父親 茨 城  和 男 

３．相談支援専門員 日 立  はやと 

４．就労継続支援Ｂ型スマイル サービス管理責任者 本 田  一 郎 

５．就労継続支援Ｂ型スマイル 生活支援員 鈴 木  さくら 

６．共同生活援助ピアハウス  サービス管理責任者 川 崎  まさお 

 

●開会のあいさつ、と予定終了時刻の周知 

(相談支援専門員)日立 本日はお忙しいところお集まりいただき有難うございます。 

早速ですがこれから、茨城ヒロシさんのサービス担当者会議を始めさせていただきます。 

お忙しい皆さまですので、本日の会議はおよそ１５分をめどに行いたいと思います。 

●参加者の紹介 

(相談支援専門員)日立 それでは、２か月前にお会いしておりますが、あらためて参加していただい

た方の自己紹介をお願いします。 

ヒロシさん、和男さん、川崎さん、本田さん、鈴木さん 

●開催の目的説明 

(相談支援専門員)日立 先日、スマイルさん、ピアハウスさんからヒロシさんの個別支援計画の中間

評価のご報告とサービス担当者会議開催のご提案をいただきました。報告によりますと、２か月経過し

てヒロシさんにだいぶ疲れが出てきていると伺いました。そこで予定より１か月早いのですが皆さんに

お集まりいただきました。ヒロシさんとお父さんの意向とスマイルさん、ピアハウスさんでのヒロシさ

んの様子をお伺いし、必要であればサービスの調整をしてまいりたいと思います。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

●現状及び利用者家族の意向確認・討議 

(相談支援専門員)日立 ヒロシさん、２カ月たちましたが現在のピアハウスでの生活や、スマイルで

のお仕事の様子など教えていただけますか。 

(本人)ヒロシ  ピアハウスもスマイルも優しい職員さんで、気に入っています。 

(相談支援専門員)日立 そうですか、それは良かったです。安心しました。 

(本人)ヒロシ  でも毎日の生活に追われて余裕がないです。朝も起きられないし、イライラしちゃ

うし、自分は何をやってもダメなんです。 

(相談支援専門員)日立 やっぱり、少し疲れが出てきているのかな。 

(父)和男 私もちょっとヒロシが元気ないようなので心配していたところだったんです。 

(相談支援専門員)日立 お父さんとしては心配ですよね。 

それでは、スマイルさんでの様子を聞かせていただけますか。 

(就労Ｂサビ管)本田 ヒロシさんはスマイルでの活動にはだいぶ慣れてきたと感じています。 

ただし、おっしゃられる通り、毎日の生活に追われて、余裕がないようにみえます。そこで今回はサービスの調

整が必要かなと思いましてサービス担当者会議の開催を提案させていただきました。 

(就労Ｂ支援員)鈴木 ヒロシさんは先程も「何をやってもダメ」って言っていましたが、そんなこと

はなく手順書や丁寧な説明があれば、集中して作業に取り組むことができるのでとても評価しているんです。 

ただ、疲れた様子で通所してくることもあるので気になっています。 少し生活面での負担を減らして、仕事をす

る力をつけることに専念できるようにした方が良いのかなと思っています。 
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(父)和男 私も、ヒロシはこれまで家事なんてやったことがなかったから、慣れない家事の負担を減ら

すことはできないかなと思っています。 

(相談支援専門員)日立 ご意見ありがとうございます。 

ではピアハウスさんでの様子はいかがですか。 

(グループホームサビ管)川崎 ヒロシさんはピアハウスでの生活には慣れてきているなと感じています。説

明をよく聴き、調理の仕方や洗濯機の使い方、掃除の仕方は少しずつ出来てきています。一方で私共の方で

も「仕事に行くのが嫌だなあ」と話してくれたことがあるので気になっていたんです。働きたいという意欲が高い

反面、プレッシャーにもなっているようにも感じました。 

今は仕事の負担を減らし、生活面を優先させた方が良いのではと思っています。 

(相談支援専門員)日立 ありがとうございました。 

ヒロシさん、「何をやってもダメです」って言っていましたが、皆さん褒めていますよ。 

他にも思っていることがあれば聞かせてください。 

(本人)ヒロシ  父さんには世話になったので迷惑をかけたくないです。 ３年後くらいには一人前になって働き

たい。でも自分はダメです。疲れてスマイルに行くのがきついです。 

(相談支援専門員)日立 ピアハウスでの生活とスマイルでのお仕事の練習が同時に始まったので疲れ

がたまってしまったんですね。私もヒロシさんが熱心だったので少し急いだ計画を作ってしまいました

ね。計画の変更はできますから、少しゆっくり進めてみませんか。 

今の優先順位は何ですか？ 

(本人)ヒロシ わかりません。 

相談支援専門員)日立 ごめんなさい、質問を変えます。 

一人暮らしの力をつけることと、働く力をつけることと、どちらを先にやりたいですか。 

(本人)ヒロシ 今は一人暮らしができるようになりたいです。 

でも３年後には働きたいし。わからない。自分はダメなんです。 

(就労Ｂサビ管)本田 決めるのは難しいですよね。スマイルでの働く練習を少し減らしてみませんか。 

(本人)ヒロシ スマイルを辞めなくていいんですか。 

(就労Ｂサビ管)本田 もちろん辞めなくて大丈夫です。ヒロシさんと話し合いをしながら、練習の時

間や内容を変えてみましょう。 

(相談支援専門員)日立 ご提案ありがとうございます。ヒロシさんどうですか。 

(本人)ヒロシ それなら大丈夫かなあ。どうかなあ。 

(就労Ｂサビ管)本田 計画は変更ができるので安心してください。 

(相談支援専門員)日立 お父さん、いかがですか。 

(父)和男 皆さんのお話を聞いて安心しました。ヒロシのこと色々と考えていただいて有難うございます。私は

体が不自由になってしまって面倒はみられませんから、皆さんの意見や、ヒロシの意向を尊重したいと思いま

す。 

●会議全体のまとめと課題の整理 

(相談支援専門員)日立 それでは、ヒロシさんの「一人暮らしの力をつけたい」「働く力をつけたい」

という大きな目標は変えませんが、体調や疲労度に合わせてゆっくり進めてまいりたいと思います。 

(就労Ｂサビ管)本田 早速、ヒロシさんと話し合いをしてスマイル内での活動などを見直していきた

いと思います。 

(グループホームサビ管)川崎 ピアハウスでも、スマイルさんと直接情報交換しながら。ヒロシさん

の生活面での支援を微調整してまいりたいと思います。 

(相談支援専門員)日立 それでは、３か月ほど経過をみてモニタリングを行いたいと思います。また、

皆様からサービス担当者会議開催の要望がございましたらお知らせください。 

本日はありがとうございました。 



 


